

Corporation de la ville de Hawkesbury

Recommandation au conseil

N° 2019_REC_68

N° de dossier :

Date de la réunion : 26 août 2019

Objet : Engagement de la ville de Hawkesbury envers l'Initiative des communautés francophones accueillantes

Recommandation

Attendu que la ville de Hawkesbury a participé à la demande d'être désignée comme projet pilote des communautés francophones accueillantes, et;

Attendu que le gouvernement fédéral a choisi la ville de Hawkesbury, avec le Centre de service à l'emploi de Prescott-Russell comme partenaire principal, comme un des projets pilote, et;

Attendu que le financement du gouvernement fédéral sera d'un montant de 1,3 millions de dollars sur une période de trois ans pour développer de sérieux plans d'action et d'intégration.

Qu'il soit résolu de s'engager à devenir une Communauté francophone accueillante suite à la désignation de la Ville par Immigration, Réfugiés et Citoyenneté Canada (IRCC) et d'accepter de déboursier un montant de près de 5000\$ en retour d'un investissement du fédéral de 1,3 M\$, tel que recommandé au document 2019_REC_68.

Note explicative, historique, mise en situation

Immigration, Réfugiés et Citoyenneté Canada (IRCC) a lancé une nouvelle initiative en immigration francophone, **Communautés francophones accueillantes (CFA)**. L'initiative vise à créer des communautés francophones plus accueillantes et plus inclusives dans les communautés francophones en situation minoritaire et ce, dans 14 communautés à travers le Canada.

En octobre 2018, **la région de Cornwall** et **la région de Hawkesbury** furent identifiées comme communautés potentielles pour accueillir le projet pilote des communautés francophones accueillantes. La **région de Hawkesbury** fut sélectionnée puisque le français fait partie du quotidien d'une très grande majorité de gens. Tous les services requis sont déjà en place, tels que l'économie, l'emploi, la santé, l'éducation, la justice, les arts et culture, les loisirs en français, et surtout, il y a un grand besoin de main

d'œuvre qualifiée.

Pour atteindre le statut de **Communauté francophone accueillante (CFA)**, la ville de Hawkesbury a à sa disposition l'appui du **Réseau de soutien à l'immigration francophone de l'est de l'Ontario, un comité consultatif** incluant une consultante, la participation active du maire de la ville de Hawkesbury et un partenaire principal, le Centre de services à l'emploi de Prescott et Russell, dans le but de développer de sérieux plans d'action et d'intégration sujets à recevoir du financement du gouvernement fédéral jusqu'à un maximum de 1,3 M\$ sur une période de trois ans. Les fonds du gouvernement seront disponibles à partir du mois d'avril 2020.

Présentement, beaucoup de travail préparatoire se fait dans les coulisses avec l'aide du Réseau de soutien à l'immigration, le comité consultatif, le Centre de services à l'emploi de Prescott-Russell et le maire de la ville de Hawkesbury.

Avec le but ultime de réussir à titre de Communauté francophone accueillante, le Réseau tente d'accélérer et d'aider la Ville dans son travail préparatoire à même le financement de certaines activités dont :

1. Une conférence et un atelier de formation à la salle communautaire du Complexe sportif de Hawkesbury le jeudi 29 août 2019, avec un invité de marque, le maire Cyrille Simard d'Edmundston au Nouveau-Brunswick, qui sensibilisera les élus et les employeurs de Prescott-Russell à la réalité du manque de main d'œuvre qualifiée, et à l'accueil et la rétention des nouveaux arrivants. Le Réseau, le CSEPR et la Ville contribueraient 1 360.00\$ chacun pour le déplacement et les honoraires du conférencier, et;
2. Un 5 à 7 qui aura lieu le jeudi 29 août, 2019 invitant le public en général, les organismes communautaires et les club sociaux afin d'expliquer le manque de main d'œuvre qualifiée à Hawkesbury et les enjeux de la désignation de Communauté francophone accueillante, et;
3. Un goûter léger qui sera servi à ces deux événements et dont les coûts seront défrayés par nos partenaires, le Réseau d'immigration francophone et le Centre de services à l'emploi, et;
4. La participation du maire au forum provincial des réseaux d'immigration francophone de l'Ontario à Hamilton du 5 au 7 novembre 2019. Le Réseau défrayera une partie des coûts de transport et d'hébergement et la Ville contribuera un montant de 500.00 \$, et;
5. La participation du maire à la foire d'emploi Destination Canada en France et en Belgique afin de promouvoir Hawkesbury comme destination de choix. Le Réseau contribuerait 2500 \$ et la Ville 2500 \$. Le kiosque de la ville de Hawkesbury est financé par l'IRCC. Trois membres du personnel du CSEPR seront présents à

Destination Canada et assumeront la responsabilité de jumeler des immigrants francophones avec des employeurs à la recherche de main d'œuvre qualifiée. Le rôle de la Ville est de promouvoir tous les aspects positifs de vivre dans un milieu rural versus les grands centres comme Ottawa et Montréal. La Ville a déjà fait parvenir sa trousse d'outils de promotion à Ottawa qui s'occupe de défrayer le transport en France et en Belgique. La date du départ est prévue pour le 13 novembre et le retour prévu pour le 22 novembre. Les heures de travail à la foire d'emploi sont de 8h à 18h, heure locale.

À noter :

Destination Canada reçoit plus de 20 000 demandes d'immigrants qui doivent répondre aux critères de l'IRCC. Près de 1000 personnes sont sélectionnées et invitées à la foire d'emploi (qui n'est pas ouverte au grand public). Plusieurs entrevues, tests de langue et examens des équivalences éducationnelles sont étudiées. Seuls des immigrants dont les employeurs n'ont pas pu trouver la main d'œuvre dans la région de Hawkesbury seront éligibles. Les immigrants ne prennent pas les emplois disponibles aux citoyens de Hawkesbury.

Options/alternatives

- 1.

Incidence au budget

Philippe Timbers a confirmé que le budget pouvait absorber la somme de 1360 \$ pour défrayer les coûts de déplacement et les honoraires du conférencier du 29 août, 2019;

M. Timbers a aussi confirmé que dans les montants alloués pour les élus pour participer à des conférences il reste un montant de 2500 \$ qui pourrait être attribué pour le voyage à Destination Canada.

Seul le montant de 500 \$ devra être alloué pour le forum provincial à Hamilton et un montant de 3 000 \$ pour de légers goûters et de la publicité s'il y a lieu sera partagé entre les partenaires et dont la part de la Ville sera de 1000 \$.

Études concernées

Aucune

Documents de support

Plan de communication

Notre coordonnateur des communications se chargera d'informer la population, par voie de communiqués de presse, Facebook et via le site Web de la Ville du déroulement et des activités reliées à ce programme.

Service(s) impliqué(s)

Soumis et recommandé par

Paula Assaly, le 26 août 2019

Commentaires du directeur général

Aucun

Daniel Gatien, directeur général